

AMQA Noticias

Boletín Mensual

Edición #2 Miércoles, 01 de octubre de 2025

Red Solidaria de Donaciones

¡Llegamos a Ventanilla!

Cuarenta ollas comunes de Ciudad Pachacútec en Ventanilla, se unieron bajo el nombre de "Manos que Alimentan, Organizaciones Unidas Pachacútec" para ser beneficiadas con más de una tonelada de donaciones.

La Ciudad Pachacútec es el segundo centro poblado del distrito de Ventanilla, el cual cuenta con una población aproximada de 180,000 habitantes que representa el 42.11% del total del distrito; asimismo, es el sector que exhibe los cambios demográficos de mayor contraste y rapidez a nivel distrital además de indicadores de pobreza, debido a que no cuenta con los servicios básicos respectivos.

Gracias a nuestra alianza estratégica con ASG Perú pudimos entregar polos, casacas, chompas v pantalones para ser repartidos entre los miembros de las comunidades, lo que les permitirá lidiar con las inclemencias del clima de esta zona.

Asimismo, hicimos entrega de mobiliario (escritorios, mesas y sillones) y equipos para lo que será nuestra primera biblioteca comunitaria en beneficio de los niños y niñas de Pachacútec, que funcionará en el centro comunitario. En este espacio comunitario, podremos implementar programas de soporte educativo tanto para los menores como para las madres de familia que no hayan culminado sus estudios secundarios.

El equipo ejecutivo de AMQA, quedó gratamente sorprendido por el nivel de gestión de los comedores organizados y también generó mucha emoción el entusiasmo y las muestras honestas de gratitud expresadas por los miembros de la comunidad en esta primera incursión apoyando a los pobladores de Ciudad Pachacútec en Ventanilla.



Madres de familia de Pachacútec muestran las prendas de vestir reacondicionadas que les fueron entregadas gracias al programa de donaciones que mantenemos con ASG









Algunos de los representantes de las 40 ollas comunes beneficiadas de la Ciudad Pachacútec en Ventanilla mostrando los carteles con los nombres de las organizaciones que representan.

Alianzas Estratégicas

ASG - Aviation Security Group S.A.C.

Hace exactamente un año, en septiembre de 2024, firmamos un convenio con la compañía Aviation Security Group S.A.C. (ASG), mediante el cual, ASG comprometía a proveer a AMQA con prendas en desuso y buen estado, así como otros equipos y enseres para ser distribuidos los miembros de comunidades vulnerables.

Aviation Security Group es la empresa líder El señor Antonio del Campo Flores, Gerente General de de seguridad y vigilancia privada en el Perú ASG Perú, junto con Celeste Castro, Fundadora y Especializados que brinda Servicios Aeroportuarios entre los cuales se incluyen Estas prendas de vestir reacondicionadas servicios de seguridad y vigilancia.

Desde la firma del convenio, ASG nos ha entregado más de 1,000 prendas entre polos, casacas, pantalones, chompas y mamelucos como parte de la donación.



Directora Ejecutiva de AMQA en la firma del acuerdo.

han beneficiado a familias de las comunidades a las que apoyamos en los distritos de Ate, Lurigancho-Chosica y recientemente Ventanilla.

a los que cuidadosamente retiramos los Invitamos a otras empresas a que sigan el logos de ASG y reemplazamos por logos de ejemplo de ASG Perú como parte de sus AMQA, los que también son provistos programas de Responsabilidad Social y colaboren con nuestras comunidades. Toda donación está sujeta a beneficios tributarios, además de generar ventajas para su reputación corporativa.

Editorial:

➤ Bibliotecas Comunitarias: Una puerta al progreso

Página 4

Campaña Navideña

- Donaciones monetarias
- Donaciones en especie
- Voluntariado corporativo

Página 3

Equipo Ejecutivo

- César Sedano Sanguinetti, Presidente de Directorio
- Celeste Castro Suarez, Fundadora & Directora Eiecutiva
- Víctor Raffo Orihuela, Gerente de Operaciones

Bienestar Social

Empadronamiento de Ollas Comunes



Durante el mes de septiembre enviamos el Formulario de Solicitud para la Incorporación de Ollas Comunes a la Asociación de Manos que Ayudan (AMQA Perú) para formalizar nuestra relación con más de 80 ollas comunes que representan a 6,400 pobladores de zonas vulnerables.

Esta iniciativa busca conocer y capturar de manera sistemática la problemática de las comunidades, identificar necesidades concretas y estimar el alcance de nuestras iniciativas.

Nuestros cuestionarios responden a el esfuerzo de AMQA por capturar data confiable, que nos permita crear bases de datos, estadísticas y mejorar nuestra capacidad de análisis. El formulario incluye secciones sobre información de contacto e identificación, información sobre las organizaciones y su operación y, evaluación de necesidades y programas.

El Padrón de Inscripción adjunto, identificará a cada uno de los pobladores registrados e incluye importante información demográfica.









Miembros de la olla comun San Judas Tadeo compartiendo las labores diarias de la elaboración de pan.

Emprendimiento

Panadería Comunitaria

Las madres de la olla común "San Judas Tadeo", ubicada en la Asociación Ecológica "Los Ángeles de California" en Lurigancho-Chosica, unieron sus esfuerzos y recursos para iniciar un nuevo emprendimiento.

Se trata de una panadería comunitaria, para lo cual ya cuentan con los espacios destinados a la elaboración y algunos utensilios tales como hornos y vasijas producto de donaciones previas, pero aun nos falta la amasadora, mesa y balanza.

Este emprendimiento ha unido a todos los miembros de la olla común las que han logrado producir 200 de panes de diversas variedades durante el fin de semana.

Gracias a nuestros amigos del Colegio INNOVA Schools - Sede Chaclacayo, cuya donación, fruto del dinero recaudado en la Feria de Emprendimiento 2025, ayudará a financiar parte de la compra de la tan añorada amasadora industrial que les permitirá ejecutar su proceso con mayor eficiencia, disminuyendo tiempos, mejorando la calidad y aumentando el volumen de producción diaria.

Si quieres donar equipos de panadería industrial o suministros en favor de este emprendimiento o iniciativas similares, no dudes en comunicarte con nosotros a contacto@amqaperu.org o a través de nuestras redes sociales @amqaperu





Este mes se llevó a cabo la Feria de Emprendimiento 2025 del Colegio INNOVA Schools - Sede Chaclacayo. Los fondos recaudados apoyarán a la Olla Común "San Judas Tadeo" por segundo año consecutivo.

Con ocasión del evento, los alumnos también entregaron donaciones de víveres para la olla común.

Agradecemos el apoyo del director, señor Luis Ormeño, que nos abrió las puertas del plantel y permitió que compartiéramos la problemática de las ollas comunes y la labor de AMQA con los alumnos.

Esperamos poder expandir nuestra relación con INNOVA Schools – sede Chaclacayo y ejecutar proyectos de impacto que beneficien tanto a los alumnos y plana docente; así como también tiendan puentes de solidaridad con las comunidades aledañas en situación de vulnerabilidad.

Extendemos la invitación a otras entidades educativas a que sigan el ejemplo de INNOVA Schools y se unan a nosotros para apoyar a nuestras ollas comunes.

AMQA Noticias

Marco Legal

Ollas Comunes versus Comedores Populares

Análisis

En la actualidad aún existe inconsistencias entre la legislación y las directrices gubernamentales en el tratamiento de las ollas comunes, que van desde onerosos requisitos administrativos y legales para su constitución mantenimiento, complejidad en el registro en instancias múltiples, falta de claridad en los criterios de elegibilidad, falta de acceso al de Programa Complementación Alimentaria (PCA) e incertidumbre sobre el futuro de las ollas comunes en favor de los comedores populares.

El Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS) ha reconocido a la fecha 1,760 ollas en Lima Metropolitana como centros de atención dentro del PCA, lo que representa, según cifras oficiales, el 90% de las ollas comunes formalmente constituidas de Lima.

Sin embargo, a pesar del avance alcanzado, aún hay un gran número de ollas comunes que no han logrado ser reconocidas como Organizaciones Sociales de Base (OSB). Estas ollas comunes, que son las que se encuentran en las zonas más vulnerables, no están en la mira del gobierno, debido a las trabas burocráticas y requisitos establecidos que no consideran el nivel educativo y problemática socio económica de los miembros de estas comunidades. Por esta razón no se les permite convertirse en centros de atención y acceder al PCA, lo que implica que no reciben ningún tipo de ayuda del gobierno central o local y tienen que depender de recursos propios y donaciones.

Los gobiernos locales son los encargados de la administración y ejecución descentralizada del PCA, mientras que el MIDIS se encarga de la asistencia técnica y monitoreo.

La Defensoría del Pueblo, a través su informe La Seguridad Alimentaria en el Perú: Comedores del PCA y Ollas Comunes, concluyó que existe una deficiencia crítica en el apoyo municipal (equipamiento e infraestructura), riesgo de transparencia en el PCA y baja capacitación en emprendimiento. Además, se aduce que las ollas comunes enfrentan canastas de alimentos más reducidas, ya que han empezado a recibir sólo entre cuatro y seis productos alimenticios, cuando antes recibían hasta doce.

El conflicto principal entre ollas comunes y comedores populares corresponde también a una gestión de recursos que a menudo excluye a las ollas comunes, pese a su mayor número, de los comités que deciden la distribución de alimentos del PCA, que en su mayoría están compuestos por funcionarios municipales y representantes de los ministerios junto a los comedores populares.

La problemática expuesta, tiene como factor adicional, los escándalos asociados a los programas de distribución de alimentos, como el caso de Qali Warma y su sucesor Wasi Mikuna, que incluyeron intoxicaciones masivas de escolares debido a alimentos en mal estado y acusaciones de corrupción; así como también, el escándalo por de la entrega de sangre de pollo malograda por parte de la Municipalidad de Lima.

Donaciones & Voluntariado

Campaña Navideña

Únete a la campaña 2025

Nos gustaría invitarles a colaborar con nosotros a través de:

- Donaciones monetarias que nos permitan cubrir los gastos de logística y organización de los eventos.
- Donaciones en especie de juguetes, ropa, alimentos no perecederos, y otros bienes esenciales.
- Voluntariado corporativo, fomentando la participación de su equipo en la organización y distribución de donaciones.

Al unirse a esta causa, tu empresa no solo generará un impacto positivo y tangible en la comunidad, sino que también podrá beneficiarse a nivel tributario, fortalecer su imagen corporativa y cumplir con sus objetivos de Responsabilidad Social Empresarial (RSE). AMQA Perú está debidamente inscrita en el Registro de Entidades Perceptoras de Donaciones de SUNAT, lo que les permitirá acceder a estos beneficios.

Para más información, comunícate con AMQA

Página web: www.amqaperu.org
Email: contacto@amqaperu.org
Enach a aku @amagaperu.org

Facebook: @amqaperu Instagram: @amqaperu X: @amqaperu



AMQA's Tote Bags

Primera Convocatoria de dibujo infantil en Ollas Comunes

AMQA lanzó su Primera Convocatoria de Dibujo Infantil entre los niños y niñas que pertenecen a las ollas comunes a las que apoyamos. El objetivo del concurso es seleccionar al diseño ganador que será uno de los motivos impresos en nuestra colección de tote bags.

Esta iniciativa se une al diseño de la joven diseñadora de modas, Andrea Rios graduada del Savannah College of Art and Design (SCAD).



Nuestro tercer diseño, tendrá un enfoque ecológico y será ejecutado con pigmentos naturales de flores y plantas.

Los tote bags de AMQA tienen como misión incentivar las donaciones individuales; así como también, se pondrán a disposición de empresas para sus canastas navideñas y estarán la venta en nuestros canales digitales para sustentar la gestión de nuestros programas de acción social y desarrollo sostenible.



Vista de las instalciones de las bibliotecas comunitarias que AMQA opera en Lima Este

Editorial: Bibliotecas Comunitarias

Una ventana al progreso



Cesar Sedano Sanguinetti Presidente de Directorio AMOA Perú

La biblioteca es un lugar mágico donde el tiempo se detiene, el perfecto escondite para un niño curioso y una de los pocos espacios donde podía ser yo mismo. La mayor de mis tías, Elena, hacia el final de su carrera, fue bibliotecaria del Instituto Libertador Ramón Castilla hasta que se retiró cuando tenía 74 años. Localizado en Paseo Colón no quedaba muy lejos de mi colegio y yo solía visitarla con frecuencia para después regresar juntos a casa. A partir del tercer grado de primaria, en el colegio donde estudié, recibíamos religiosamente la visita semanal de nuestra biblioteca itinerante y ese era uno de mis momentos favoritos; tanto así, que antes de haber cumplido los 10 años, por invitación de nuestra bibliotecaria, Dona, me uní como asistente voluntario de la biblioteca, labor que desarrollé hasta que me gradué a los 16 años. En la biblioteca del Colegio San Andrés, pasé mucho tiempo devorando libros de arte, historia, novelas y biografías.

Hace un par de años, el algoritmo de Facebook me sorprendió con una publicación inesperada de una entrañable amiga, con la que no me había comunicado en muchos años, que pedía donaciones para construir y equipar una biblioteca comunitaria. No dude un segundo en comunicarme con mi gran amiga Celeste y ofrecerle mi ayuda para financiar el proyecto. Era la primera biblioteca comunitaria que estaría construyendo como parte de sus actividades de ayuda humanitaria en la zona. La biblioteca estaría ubicada en un terrenito cedido para estos fines en la Zona J de Huaycán, la que pronto se convertiría en la Biblioteca Elena Sanguinetti, en honor a mi tía.

Una biblioteca comunitaria es mucho más que un edificio lleno de libros, es un salvavidas vital para la comunidad. Representa un espacio seguro y enriquecedor donde se despierta la curiosidad, se democratiza el conocimiento y se da espacio para crecer a los sueños. Para un niño que vive en la pobreza extrema, es un refugio después de la escuela, un lugar para recibir tutoría, aprender un idioma y descubrir nuevos mundos a través del juego y la lectura. Para un adolescente, es una puerta de entrada a información sobre becas, capacitación vocacional y caminos hacia un futuro mejor. Y para las madres, es un entorno de apoyo para completar su educación secundaria y acceder a información y talleres, dando un poderoso ejemplo a sus hijos y rompiendo barreras para sus familias. Al brindar acceso a libros, tecnología y apoyo dedicado, nuestras bibliotecas comunitarias se convierten en centros esenciales para el aprendizaje, el desarrollo y las oportunidades genuinas.

A la fecha hemos construido e implementado cuatro Bibliotecas Comunitarias, incluyendo distribución de material educativo y didáctico alcanzando 210 beneficiarios entre niños y jóvenes de localidades ubicadas en los distritos de Huaycán-Ate y Lurigancho-Chosica. Asimismo, hemos implementado cursos, talleres y clases de reforzamiento escolar y talleres para el aprendizaje del idioma inglés; cursos de tejido y manualidades; educación básica a jóvenes y adultos con estudios primarios o secundarios incompletos (a través de convenio con CEBA) de los cuales se han beneficiado adicionalmente a 75 madres de familia; y buscamos expandir los programas para incluir educación financiera, organización y liderazgo comunitario, empleabilidad, talleres de alfabetización digital, apoyo a la salud mental y el bienestar, programas de arte y cultura, entre otros.

""Cuando se nace pobre, estudiar es el mayor acto de rebeldía contra el sistema. El saber rompe las cadenas de la esclavitud"."

- Tomás Bulat

En un futuro no muy lejano, aspiramos a expandir el número de bibliotecas comunitarias operando, mejorar su infraestructura y equipamiento, incrementar los servicios ofrecidos y el personal asignado, así como también a implementar una "Biblioteca sobre Ruedas" itinerante que lleve una colección de libros seleccionados a todas las Bibliotecas Comunitarias semanalmente.

Para más información. comunícate con AMQA

Página web: www.amqaperu.org Email: contacto@amqaperu.org Facebook: @amqaperu Instagram: @amqaperu X: @amqaperu